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ATA DA OITAVA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE1

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO ANO DE DOIS MIL E DEZENOVE.2

3

Aos trinta dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezenove, com início às quinze4

horas e dez minutos, no auditório do prédio administrativo, que fica na sede do Campus5

Caraúbas da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, situada na6

Avenida Universitária Leto Fernandes, Sítio Esperança II, zona rural, Caraúbas/RN,7

deu-se início à oitava assembleia ordinária do Departamento de Ciência e Tecnologia.8

Estiveram presentes os professores: Rejane Ramos Dantas, que presidiu a assembleia,9

André Moreira de Oliveira, Daniel Freitas Freire Martins, Daniely Formiga Braga,10

Felipe Augusto Mariano Pires, Francisco César de Medeiros Filho, Gilmara Elke11

Dutra Dias, Hudson Pacheco Pinheiro, José Júnior Alves da Silva, Landerson12

Bezerra Santiago, Mackson Matheus Franca Nepomuceno, Maria do Socorro13

Medeiros de Souza, Maurício Zuluaga Martinez, Reginaldo Gomes Nobre, Ricardo14

Neves Bedoya, Rosilda Sousa Santos e Zenner Silva Pereira. Justificaram a ausência15

os professores: Ana Paula Ferreira Ramos, Ana Tereza de Abreu Lima, Antônio16

Vitor Machado, Edna Lúcia da Rocha Linhares, Fabiano da Costa Dantas,17

Francisco Aécio de Lima Pereira, Guymmann Clay da Silva, Mara Betânia Jales18

dos Santos, Marcelo Batista de Queiroz, Mariana de Brito Maia, Oscar Bayardo19

Ramos Lovón e Tony Kleverson Nogueira. Verificada a existência de quórum legal, a20

chefe do departamento, professora Rejane Ramos Dantas, deu início à reunião21

cumprimentando os presentes, agradecendo a presença de todos e, na ocasião,22

apresentou o docente Felipe Augusto Mariano Pires, recém-chegado ao curso23

Interdisciplinar em Ciência e Tecnologia do campus Caraúbas. Seguiu-se com a votação24

das justificativas de ausência e foi solicitado que a apresentada pelo professor Marcelo25

Batista de Queiroz fosse feita em separado. Desse modo, as demais justificativas foram26

aprovadas com três abstenções. Quanto à do Professor Marcelo Batista de Queiroz, foi27

reprovada por quatro votos contra, três a favor e oito abstenções. Em seguida, a28

professora Rejane Ramos solicitou que fosse incluída na pauta a homologação dos PIDs29
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2019.2 dos professores substitutos Wedson Carlos Gomes de Oliveira e Polianny Agne30

de Freitas Negocio. Tal solicitação foi votada e aprovada com uma abstenção. Ela31

também solicitou que fosse alterada a ordem da pauta para que o ponto a respeito da32

deliberação sobre o perfil do docente em substituição do professor André Moreira de33

acordo com MEMORANDO ELETRÔNICO Nº 241/2019-DDP passasse a ser o sétimo34

na ordem. Sobre esta solicitação feita pela professora Rejane, o professor Francisco35

César pediu que, ao invés de mudar a ordem, tal ponto fosse retirado de pauta,36

sugerindo a criação de uma comissão que trabalhasse paralelamente à já existente37

comissão que está tratando da criação de uma nova graduação no campus, para que38

houvesse um maior aprofundamento na discussão do perfil do docente que substituirá o39

professor André Moreira. Na sequência, o professor André Moreira solicitou que o40

ponto fosse mantido, em face de argumentos que apresentaria no momento da discussão.41

Por sua vez, o professor Daniel chamou a atenção para o fato de que, quanto mais42

demorar a criação desse perfil, mais demorada será a chegada do novo professor, o que43

dificultará a situação dos cursos, sobretudo daquele que receberá o professor André44

Moreira no campus Mossoró. Na sequência, o professor Mackson Matheus também45

defendeu que a pauta fosse mantida e que, durante a discussão, caso não acontecesse o46

consenso, fosse formada a comissão paralela sugerida anteriormente pelo professor47

Francisco César, o qual, diante das colocações, optou por retirar seu pedido. Mediante48

votação, a alteração da ordem da pauta foi aprovada por unanimidade. Após alterações,49

foi feita a leitura da pauta, a qual apresentou os seguintes pontos: primeiro ponto –50

homologação das atas da sétima assembleia ordinária e das quinta, sexta, sétima e oitava51

assembleias extraordinárias do DCT 2019; segundo ponto – apreciação e homologação52

dos PIDs 2019.2; terceiro ponto – apreciação e homologação do PID 2019.1 da53

docente Maria do Socorro Medeiros de Souza; quarto ponto – projetos de pesquisa54

submetidos pelo docente Ricardo Neves Bedoya: Estudo sobre técnicas de55

caracterização e identificação de gemas tipo quartzo dos sítios do entorno de56

Caraúbas/RN; Incorporação de resíduo da indústria cerâmica vermelha (Chamote) na57

fabricação de telha prensada; estudo de processos de fabricação na olaria artesanal –58
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extrusão, modelagem por torneamento e queima em fornos tradicional e a gás natural;59

quinto ponto – aprovação do relatório final do projeto “Pré-Cálculo DCT Caraúbas”,60

coordenado pelo professor Landerson Bezerra Santiago; sexto ponto - apreciação e61

homologação dos PIDs 2019.2 dos professores substitutos Wedson Carlos Gomes de62

Oliveira e Polianny Agne de Freitas Negocio; sétimo ponto – deliberação sobre o perfil63

do docente em substituição do professor André Moreira de acordo com MEMORANDO64

ELETRÔNICO Nº 241/2019 – DDP; oitavo ponto – outras ocorrências. Depois de lida,65

a pauta foi aprovada por unanimidade. Na sequência, passou-se ao primeiro ponto que66

dizia respeito às atas da sétima assembleia ordinária e das quinta, sexta, sétima e oitava67

assembleias extraordinárias do DCT 2019, as quais, mediante votação, foram aprovadas68

com uma abstenção. No entanto, o professor Mackson Matheus chamou atenção para o69

fato de que é importante manter o padrão na formatação das mesmas, citando, por70

exemplo, a ausência de negrito no termo “segundo ponto” presente na linha sessenta e71

quatro da ata da sétima reunião ordinária do DCT 2019. No segundo ponto referente à72

apreciação e homologação dos PIDs 2019.2, houve, conforme votação, aprovação73

unânime. Em se tratando do terceiro ponto que se referia à apreciação e homologação74

do PID 2019.1 da docente Maria do Socorro Medeiros de Souza, foi-lhe dada a palavra75

e ela explicou que, de forma equivocada, submeteu novamente, via SIGAA, o PID76

2019.1 e, por isso, ele mais uma vez precisava ser homologado pela assembleia. Após77

sua exposição, procedeu-se à votação e o PID 2019.1 da referida professora foi78

aprovado com uma abstenção. No quarto ponto referente aos projetos de pesquisa79

submetidos pelo docente Ricardo Neves Bedoya: Estudo sobre técnicas de80

caracterização e identificação de gemas tipo quartzo dos sítios do entorno de81

Caraúbas/RN; Incorporação de resíduo da indústria cerâmica vermelha (Chamote) na82

fabricação de telha prensada; estudo de processos de fabricação na olaria artesanal –83

extrusão, modelagem por torneamento e queima em fornos tradicional e a gás natural,84

depois de algumas colocações do professor Bedoya no que se refere a alterações feitas85

em relação aos discentes envolvidos no projeto e à dificuldade encontrada em trazer um86

equipamento (forno) que foi emprestado por tempo indeterminado pela UFRN para ser87
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utilizado no projeto da olaria artesanal, procedeu-se à votação e os projetos foram88

aprovados por unanimidade. Passando-se ao quinto ponto, o qual tratava da aprovação89

do relatório final do projeto “Pré-Cálculo DCT Caraúbas”, coordenado pelo professor90

Landerson Bezerra Santiago, foi realizada votação e o relatório em questão foi aprovado91

por unanimidade. No sexto ponto que dizia respeito à apreciação e homologação dos92

PIDs 2019.2 dos professores substitutos Wedson Carlos Gomes de Oliveira e Polianny93

Agne de Freitas Negocio, procedeu-se à votação e ambos foram aprovados por94

unanimidade. Porém, em se tratando do PID 2019.2 da professora Polianny Agne,95

foram solicitadas, pelos professores Landerson Bezerra e Mackson Matheus,96

adequações no que diz respeito à carga horária mencionada no quadro resumo e no de97

planejamento de ensino, de modo que sejam atendidos os limites estabelecidos nas98

orientações. Além disso, a correção do período de referência, pois no PID está99

preenchido com 2019.1 e não 2019.2. No sétimo ponto que tratava da deliberação sobre100

o perfil do docente em substituição do professor André Moreira de acordo com101

MEMORANDO ELETRÔNICO Nº 241/2019 – DDP, foi dada a palavra a este102

professor que iniciou mencionando que todo esse processo de sua remoção já tem uma103

duração de quatro meses e que sempre almejou voltar para casa, desde que fosse104

mediante edital. Em seguida, explicitou que seria viável que sua disciplina, PAC, agora105

optativa no curso de Ciência e Tecnologia fosse ministrada por um professor que,106

mesmo vinculado a este curso, pudesse atuar nas engenharias Civil e/ou Elétrica, pois107

assim ajudaria a desafogar a carga horária dos professores dessas engenharias,108

sobretudo a dos professores da Civil. Assim, sugeriu que o perfil exigido seja o de um109

professor com graduação em Engenharia Civil ou Elétrica e mestrado em Engenharia.110

Em seguida, os professores Daniely Formiga, Daniel Freitas, José Júnior, Mackson111

Matheus, Francisco César, Reginaldo Nobre, Ricardo Bedoya, Hudson Pacheco e112

Rejane Ramos também se pronunciaram fazendo as seguintes considerações: apesar da113

disciplina PAC ser optativa em Ciência e Tecnologia, ela é obrigatória nas engenharias114

Civil e Elétrica, o que, no futuro, elevará a demanda reforçando a necessidade de mais115

um docente apto a lecioná-la, o qual poderia, de acordo com o perfil estabelecido,116
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atender outras disciplinas; o fato de PAC não ser disciplina obrigatória na Engenharia117

Mecânica reduz a necessidade colocada de que o perfil a ser traçado para o novo118

professor deve exigir formação em Engenharia, pois é um curso a menos a ser atendido119

por ele; o argumento de que o perfil deve pedir um professor com graduação em120

Engenharia Civil para que ele possa atuar tanto em Ciência e Tecnologia como em Civil,121

devido à sobrecarga de disciplinas dos professores desta é frágil, uma vez que uma122

carga horária de dezesseis horas em Engenharia não necessariamente implica em123

sobrecarga, tendo em vista o número de alunos por turma, em geral, ser pequeno; a124

preocupação ao buscar o perfil exigido para o novo professor está mais direcionada às125

Engenharias do que ao curso Ciência e Tecnologia ao qual esse professor, de fato, estará126

vinculado; o perfil a ser traçado deve ser bem analisado e preciso, pois uma vez127

estipulado será definitivo e, além disso, se faz necessário pensar no professor que virá,128

não o colocando na posição de um “coringa” e o deixando à mercê das demandas que129

surgirem; o edital precisa especificar com muita clareza o perfil e as disciplinas que o130

professor poderá ministrar, tendo PAC e Expressão Gráfica como prioritárias; é131

importante montar uma comissão para definir com maior precisão o perfil desse novo132

docente, levando em consideração as demandas existentes, as possibilidades e133

procurando, se possível, atender as necessidades de outros cursos como o de Engenharia134

Civil, por exemplo. Com base em todas as ponderações, foi lançada a proposta de se135

criar uma comissão para montar o perfil do professor que irá substituir o professor136

André Moreira, composta pelos professores Francisco César, André Moreira, Rosilda137

Santos, Daniely Formiga e Daniel Freitas, a qual terá um prazo de quinze dias para138

concluir seu trabalho. Mediante votação, a proposta foi aprovada de forma unânime. No139

oitavo ponto referente a outras ocorrências, a professora Rejane Ramos informou que o140

calendário para solicitação de férias do ano 2020 já está disponível e pediu para que os141

docentes ficassem atentos aos prazos de solicitação, sobretudo aqueles que pleiteiam142

férias em janeiro. Em seguida, professor Francisco César mencionou o fato de que os143

estudantes têm chegado bastante atrasados às aulas e alegam que o motivo é a demora144

do ônibus nas paradas. Tal fato também foi confirmado por outros professores. Por sua145
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vez, o professor Daniel Freitas explicou que o limite de quilômetros não está atendendo146

a demanda porque a empresa que administra o ônibus só transporta oitenta alunos por147

vez. Desse modo, foram autorizadas a oferta de rotas extra, sobretudo nas terças e148

quintas-feiras, dias de maior demanda. Ele reconheceu que a situação é uma fragilidade149

do campus e que a existência das rotas extra no início de cada turno não minimiza o150

atraso porque a maioria dos alunos não as utiliza. Professor César disse acreditar que a151

existência dessas rotas extra no início de cada turno exime o campus de culpa na152

questão do atraso. Já o professor Mackson Matheus ressaltou que a existência dessas153

rotas estimula a não permanência dos alunos no campus para aproveitar todos os154

espaços a eles disponíveis. Professor Daniel ainda socializou que, com a previsão de155

corte da ordem de três milhões na verba destinada ao PNAES, Programa que sustenta o156

ônibus, o serviço de transporte dos alunos cidade-campus-cidade será afetado. Na157

sequência, Professor Francisco César questionou o fato de ter cadastrado e submetido a158

ementa da disciplina Ondas e Termodinâmica há algum tempo e ela ainda não ter sido159

submetida à aprovação, ao que a professora Rejane Ramos respondeu se160

comprometendo a verificar os e-mails do Departamento e localizá-la. Em seguida,161

professor Hudson Pacheco reforçou a informação de que o aproveitamento de162

disciplinas agora é feito via SIGAA e pediu aos professores que verificassem se há163

aproveitamento pendente para que os prazos fossem respeitados. Ele ainda informou164

que os horários do próximo semestre já estão prontos e serão submetidos aos colegiados165

e, posteriormente, ao Departamento. Nada mais havendo a tratar, a presidente deu por166

encerrada a assembleia e eu, Kaline Maria Machado Ferreira, secretária ad hoc, lavrei a167

presente ata que será assinada por mim, pela chefe do Departamento que presidiu esta168

assembleia e pelos demais presentes.169

_________________________________ ________________________________170

Rejane Ramos Dantas Kaline Maria Machado Ferreira171
Chefe do DCT Secretária Ad hoc172
Campus Caraúbas Campus Caraúbas173


